

**ANFRAGE** Paul von Euw (SVP, Bauma), Stephan Weber (FDP, Wetzikon) und Tobias Weidmann (SVP, Hettlingen)

Betreffend        Wie weiter mit den Windenergieanlagen, Herr Baudirektor

---

Im Oktober 2022 stellte der Baudirektor, Martin Neukom, seine Windstrategie mit anschließender Windpotenzialstudie im Dezember 2022 vor. Im Anschluss haben diverse Gemeinden mittels Einzelinitiativen aus der Bevölkerung den Auftrag erhalten, die Mindestabstände von Windenergieanlagen gegenüber Wohngebäuden in der Bau- und Zonenordnung zu definieren.

Am 7. Juli 2023 informierte dann der Zürcher Baudirektor in einem Interview des Tagesanzeigers über seine Absichten, bezüglich Behandlungen und Genehmigungen der Bau- und Zonenordnungsrevisionen mit einer klaren Aussage: «...wir werden jede BZO-Änderung mit solchen Abstandsregeln ablehnen, weil sie im Kanton Zürich nicht rechtskonform sind».

In diesem Zusammenhang ersuchen wir den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie wurde der Gesamtregierungsrat bis heute über das Vorhaben zum Thema Windkraftanlagen sowie über das Vorgehen des Baudirektors informiert oder war das Vorgehen ein Alleingang des Baudirektors? Bitte unter Angaben der entsprechenden Regierungsratsbeschlüsse.
2. Wie beurteilt der Gesamtregierungsrat die Aussagen des Baudirektors, bei der Genehmigung anstehender Bau- und Zonenordnungsrevisionen mit Mindestabstandsregelungen von Windkraftanlagen, im Zusammenhang mit seinen Äusserungen am 7. Juli 2023 im Tagesanzeigerinterview?
3. Wie beschreibt der Gesamtregierungsrat das weitere Vorgehen, aufgrund der Antworten zu Fragen 1+2, im Genehmigungsprozess von Bau- und Zonenordnungen im Zusammenhang mit Mindestabständen von Windkraftanlagen?
4. Wie plant der Gesamtregierungsrat das weitere Vorgehen im Planungsprozess der gesetzlichen Grundlagen für neue Windkraftanlagen?

Paul von Euw  
Stephan Weber  
Tobias Weidmann